



### Termina Zona Maco

En los cinco días que duró la feria de arte contemporáneo no se registraron ventas masivas, pero sí una alta afluencia de visitantes. **PÁG. 16**

### Para 2018

El diseño contemporáneo en el mobiliario y el empleo de texturas que generen ambientes equilibrados y de armonía son el sello para este año. **ENTREMUROS** Sólo suscriptores



### HISTÓRICO INDULTO

El hispano Andy Cartagena y un bravo toro de Reyes Huerta protagonizaron el primer indulto en la México, en 72 años, de un astado lidiado por un rejoneador. Además, Arturo Macías cortó dos orejas. **CANCHA**

LUNES 12 / FEB. / 2018 CIUDAD DE MÉXICO

72 PÁGINAS, AÑO XXV NÚMERO 8,810 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Piden gasolineros en Sinaloa

# Exigen el cierre de ducto ordeñado



En enero, se difundió un video en el que se observa el robo de combustible en el ducto... frente a un vehículo de Pemex.

**Caen 70% en 2017 ventas en estaciones, mientras la ordeña se dispara 222%**

NORMA ZÚNIGA

La ordeña de ductos en Sinaloa ha tumbado las ventas de gasolineros en el último año, por lo que empresarios del ramo solicitaron a Pemex que cierre el ducto de Guamúchil a Culiacán.

Sólo en diciembre de 2017 gasolineros consultados por REFORMA reportaron ventas 70 por ciento menores que en el mismo mes del año previo debido a la ordeña.

En 2017 Sinaloa registró 384 tomas clandestinas, contra 119 en 2016, es decir aumentó 222 por ciento en sólo año.

De manera anónima, los entrevistados compartieron vía telefónica que al menos 2 gasolineras en poblados cercanos a Culiacán ya cerraron.

Varias más en Sinaloa están analizando dejar el negocio ante las bajas ventas y algunas abren de manera intermitente.

El ducto Topolobampo-Guamúchil-Culiacán abastece de combustibles varios puntos de Sinaloa y, según los empresarios, ya se había cerrado a finales de 2016 a raíz de la ordeña de ductos.

En total, dicho poliducto tiene una extensión de 222.2

kilómetros y a través de este se transportan gasolinas y diesel.

Las fuentes recordaron que, cuando se cerró el ducto, el transporte de combustibles se realizó mediante pipas.

Llevar un barril de gasolina por pipa es 14 veces más costoso que hacerlo a través del ducto, según datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

En Culiacán y localidades cercanas, la venta de combustible ilegal, compartieron, se realiza a plena luz del día en camionetas que exhiben los bidones de mil litros con gasolinas.

Los huachicoleros ofrecen a 10 pesos el litro, cuando el precio máximo para la Premium era de 19.73 pesos, y para la Magna, de 18.05 pesos el 9 de febrero.

Hace tres años, debido a la ordeña, Pemex cerró el poliducto Villahermosa-Minatitlán sin que se tenga reporte de que haya sido reabierto.

La ordeña, según fuentes oficiales, genera pérdidas anuales a Pemex por 20 mil millones de pesos.

Hasta el cierre de esta edición, la petrolera no dio respuesta respecto a si están considerando cerrar el ducto en Sinaloa.

Este año, Pemex Logística planea subastar a privados capacidad en el ducto Topolobampo-Guamúchil-Culiacán.



Ricardo Anaya se subió a una torre para hablar a sus simpatizantes, a Andrés Manuel López Obrador se le unió la ex priista Irma Leticia González y José Antonio Meade fue acompañado por el Gobernador Alfredo Del Mazo.



## Acaban precampañas; sigue propaganda

REFORMA / STAFF

Las precampañas terminaron ayer, pero la difusión de propaganda política continuará en las próximas siete semanas en la etapa denominada intercampaña.

Lorenzo Córdova, presidente del INE, aclaró anoche que los aspirantes a cargos públicos podrán dar entrevistas y participar en reuniones privadas en donde expongan temas generales.

También habló de las ac-

tividades que no deberán llevar a cabo: "Ninguna candidatura o candidato podrá aparecer en los spots de radio y televisión a los que sus partidos tienen derechos de aquí hasta el 29 de marzo."

"Tampoco podrán realizar actos de proselitismo ni hacer un llamado expreso e inequívoco al voto en favor de ellos o en contra de otra fuerza política por cualquier medio de difusión".

Los aspirantes presidenciales cerraron ayer sus acti-

vidades de precampaña con encuentros abiertos a la militancia de sus partidos.

Andrés Manuel López Obrador destacó en León y Guadalajara la incorporación de políticos de otros partidos, como la ex priista y presidenta del Congreso de Guanajuato, Irma Leticia González, así como del Alcalde de Tlajomulco, Alberto Uribe, quien dejó las filas de MC.

En Coahuila, el panista Ricardo Anaya dijo que la contienda por la Presiden-

cia será "entre dos" y atribuyó los malos resultados de la campaña del PRI a que el Gobierno no cumplió en seguridad, economía y combate a la corrupción.

En Tlaxcala, y acompañado por miembros del gabinete y Gobernadores del PRI, José Antonio Meade se dijo inspirado por la victoria que consiguió el tricolor en el Edomex y aseguró que se repetirá la historia.

**PÁGINAS 4 A 9**



### ...Y cierran en CDMX entre acusaciones y polémica

En la Ciudad de México, la frentista Alejandra Barrales terminó sin sobresaltos, ante sindicalistas, su precampaña; la morenista Claudia Sheinbaum advirtió de posible compra de votos del PRD, y Mikel Arriola, aspirante del PRI, levantó polémica al atacar las adopciones de parejas gay. **CIUDAD 5**

### DE OTRO PLANETA

A medio siglo del estreno de "El Planeta de los Simios", te revelamos sus locaciones. Descubre por qué deberías ir.

reforma.com/psimios

## Plagia CJNG a agentes de PGR

ANTONIO BARANDA

Dos agentes de investigación de la PGR fueron levantados por el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y obligados a grabar un video en el que se denuncian presuntos abusos en las operaciones antinarco del Gobierno.

Según información oficial, los elementos son Alfonso Hernández Villavicencio, de 28 años, y Octavio Martínez Quiroz, de 26, quienes laboran en la Agencia de Investigación Criminal.

Para la PGR, están en calidad de "desaparecidos".

Los agentes, adscritos a la SEIDO, desaparecieron el 5 de febrero entre los estados de Nayarit y Jalisco.

El fin de semana fue divulgado en videos en redes sociales en el que ambos elementos aparecen hincados, con camisetas blancas que tienen la leyenda "SEIDO" en



El cártel obligó a los dos elementos a leer un mensaje en el que critican los operativos contra el narcotráfico.

letras negras, y detrás de ellos cuatro sujetos encapuchados fuertemente armados.

En el video, Hernández Villavicencio lanza acusaciones -al dar lectura a un mensaje- en contra de los Secretarios de Gobernación, la Defensa y Marina.

"(Han dado) permiso

abierto de hacer lo que queramos (...) que es lo que hemos estado haciendo en conjunto con la Marina, acciones de tortura, robo, secuestro de mujeres, niños, y hasta desaparecerlos sin respetar mujeres, niños y personas mayores, siendo ellos las principales víctimas", dice.

## Se muda SCT a oficinas VIP

AZUCENA VÁSQUEZ

La SCT tendrá sede temporal en Naucalpan, donde pagará una renta mensual de 6 millones 406 mil pesos sin IVA.

Luego de que el Centro Nacional SCT, en la Colonia Narvarte, resultara dañado por el sismo de septiembre,

la dependencia decidió reubicarse en el complejo Torre Parque Central, indicaron la Oficialía Mayor y la Dirección General de Recursos Materiales de la Secretaría.

Vía correo electrónico, destacan que la SCT rentará 11 niveles con 22 mil 798 metros cuadrados y usará 600 cajones de estacionamiento.

Por metro cuadrado pagarán 281 pesos, monto máximo que establece el Instituto

de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indabin) cuando son contratos de arrendamientos nuevos.

En el sitio se ubicarán 16 áreas de la dependencia, entre ellas la oficina del Secretario Gerardo Ruiz Esparza y las subsecretarías de Infraestructura, Transporte y Comunicaciones.

Sobre lo que ocurrirá con el Centro Nacional SCT no emitieron comentarios.

610972000016